
Protokoll 
der Mitgliederversammlung des Fördervereins der Ferdinand-Braun-Schule 

am Dienstag, 09. Februar 2010 
 
Ort: Ferdinand-Braun-Schule Fulda 
Beginn: 15.30 Uhr 
Ende: 18.00 Uhr 
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
TOP 1 Begrüßung und Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Herr Neuland begrüßt die anwesenden Mitglieder und Vertreter der Mitgliederfirmen und bedankt 
sich bei den Herren der Ferdinand-Braun-Schule für die Vorbereitungen. 
 
 
Bericht des 1. Vorsitzenden: 
 
 Letzte Mitgliederversammlung am 02. September 2008 bei der Firma Juchheim in Fulda 

- Besichtigung der Firma Juchheim 
- Neuwahl des Vorstandes 
- Wunsch, künftige Versammlungen jährlich und in den Mitgliederfirmen abzuhalten 
- Nächste Versammlung wurde in der Firma Werner Schmid GmbH geplant 

 
Um allen Mitgliedern die geförderten Projekte vor Ort präsentieren zu können, wurde durch den Vor-
stand der Termin und der Ort geändert und die Mitgliederversammlung und eine Besichtigung in der 
Ferdinand-Braun-Schule organisiert. 

 
 

 Vorstandssitzungen:  02.09.2008 
    03.09.2009 
    09.02.2010 

 
Die nächste Versammlung im Herbst 2010 wird dann in der Firma Werner Schmid GmbH stattfinden. 

- Durchführung der Neuwahl des Vorstandes 
- Beratung über Aktivitäten des Fördervereines 

 
 
 Mitgliederstand im Januar 2010 

 
57 Mitglieder davon 26 juristische Personen und 31 natürliche Personen 
 
1 Mitglied (natürliche Person) hat aus persönlichen Gründen gekündigt. 

 
 
 Wesentliche Investitionen 

 
- Einrichtung Lernfeldlabor in Elektrotechnik 

23.000 € wurden aus den Mitteln des Fördervereins dafür eingesetzt 
 

- CNC - Holzbearbeitungszentrum 
Die Stadt FD hat im Rahmen des europäischen Projektes EFRE die Finanzierung des neuen 
Holzbearbeitungszentrums übernommen 
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- CNC - Fräsmaschine 
Die Stadt FD hat im Rahmen des europäischen Projektes EFRE die Finanzierung der neuen 
Fräsmaschine übernommen. 
 

- Druckvorstufe 
Förderung ist abgeschlossen 
 

- Fortbildungsbudget 
Für die kontinuierliche Weiterentwicklung der fachlichen Kompetenzen und der berufli-
chen Qualifikation der Lehrerinnen und Lehrer. 
 

 
 Rücklagen für weitere Investitionen 2010/2011 

 
siehe TOP 4 

 
 
TOP 2 Kassenbericht 
 
Herr Vonderau berichtet in einem ausführlichen Kassenbericht über die Bilanz des Fördervereins der 
Ferdinand-Braun-Schule und erörterte den anwesenden Mitgliedern der Versammlung die Kapital-
entwicklung von 2009. 
Bei Frau Bickert bedankte sich Herr Vonderau für die gute Unterstützung bei seiner Schatzmeistertä-
tigkeit des vergangenen Jahres. 
 
 
TOP 3 Besichtigung der geförderten bzw. vorgesehenen Neuanschaffungen 
 in der Ferdinand-Braun-Schule 
 
Die Schulleitung führte die anwesenden Mitglieder zu den geförderten bzw. vorgesehenen neu einge-
richteten Räumen. 
 
Haus A 
Einrichtung Lernfeldlabor in Elektrotechnik 
CNC Fräsmaschine 
 
Haus B 
Druckvorstufe 
CNC Holzbearbeitungszentrum 
 
Die zuständigen Kollegen erläuterten die Benutzung im Unterricht der Berufsschule bzw. der Vollzeit-
formen. 
 
 
 
TOP 4 Geplante Neuanschaffungen der Ferdinand-Braun-Schule 
 
Der Dank von Herrn Kratzer geht an die Mitgliedsbetriebe, durch deren Spenden die Finanzierung des 
Lernfeldlabors für Elektrotechnik möglich wurde. 
Die vorgesehene Teilfinanzierung des CNC-Holzbearbeitungszentrums und der Fräsmaschine durch 
den Förderverein waren nicht nötig, denn die Maschinen konnten über EFRE-Mittel und der Stadt  
Fulda finanziert werden. 
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Herr Fischbach erläuterte sehr anschaulich das neue Projekt für die die angesparten Mittel des Förder-
vereins verwendet werden sollen. 
 
Neueinrichtung eines Pneumatiklabors 
Durch die Neuordnung der industriellen Metallberufe ist die Automatisierungstechnik in den Lernfel-
dern des Berufsschulunterrichts deutlich aufgewertet worden. 
Neue Konzepte in der Berufspädagogik fordern Handlungsorientierung und Förderung der Selbst-
lernkompetenz. 
 
Bisher durchgeführte Maßnahmen: 

- Planung und Kostenvoranschlag ca. 126.000 € 
- Antrag der IT-Ausstattung über EFRE 
- Planung der Modularisierung 

6 Arbeitsplätze sind geplant. Jeder Arbeitsplatz kostet ca. 20.000 € 
Eine Arbeitsgruppe der Ferdinand-Braun-Schule erarbeitet Vorschläge für eine mögliche Umsetzung. 
Das Ergebnis wird dem Vorstand des Fördervereins vorgelegt. 
 
Fortbildungsbudget für 2010 
Für die kontinuierliche Weiterentwicklung der fachlichen Kompetenzen und der beruflichen Qualifika-
tion der Lehrerinnen und Lehrer ist Fort- und Weiterbildung unumgänglich. 
 
 
TOP 5 Beschluss zu den zu fördernden Projekten der FBS 
Der Bereitstellung der Mittel in Höhe von 60.000,00 € wurde einstimmig zugestimmt. 
Herr Neuland bedankte sich bei allen Anwesenden für die Unterstützung durch die Mitglieder des 
Fördervereins. 
 
 
TOP 6 Verschiedenes 
 
 Neumitgliederwerbung 

Namenslisten gehen von der FBS an den Vorstand  
Werbebroschüre wird von Herrn Heid erstellt 

 
Zum Abschluss bedankte sich Herr Neuland bei den Anwesenden für ihr Kommen und beendet die 
Mitgliederversammlung mit den besten Wünschen für das Jahr 2010. 
 
 
 
 
Fulda, 14.09.2010 
 
 gez. Helmuth Heid gez. Martin Neuland 
  Protokollant 1. Vorsitzender 


	TOP 2 Kassenbericht

